



MEJORAN NUESTRAS EXPORTACIONES Y LA INVERSION EXTRANJERA DIRECTA

Aunque la variación es poca, se nota ya un cambio positivo en la curva de descenso que venían experimentando el comercio exterior colombiano en cuanto a las exportaciones.

En enero 2024 nuestras ventas totales al exterior fueron de \$3.746 millones de dólares aumentando un 1,3% a lo exportado en enero 2023. Muy interesante el incremento en productos agropecuarios, alimentos y bebidas, que fue de un 9,1% y en manufacturas que creció un 1.0 %. Por otra parte, el rubro de combustibles y productos extractivos cayó un 3%.

Estos cambios originaron que nuestra canasta exportadora que fue de 54,6% en productos extractivos; en enero 2024 esta participación se redujo a un 52,2 %. Este cambio se originó por menores precios internacionales de minerales y petróleo.

Debemos reconocer nuestra dependencia en los mercados internacionales de los minerales y combustibles, pero es importante que el agro y las manufacturas aumenten su presencia en esos mercados para poder tener una canasta mas diversificada y menos dependiente: “no todos los huevos en la misma canasta”.

Estados Unidos continúa siendo nuestro mejor cliente externo, al que le vendemos el 26,6% de lo exportado, muy similar al porcentaje del 2024. Siguen en su orden de compradores China e India con un 7% de nuestras exportaciones cada uno.

A Venezuela solo le vendimos US\$50 millones de dólares en enero 2024, cifra similar a las ventas que realizamos a Guatemala y a Bahamas en ese mismo mes; lo que demuestra que no hay compradores ni dinero para pagar en el país vecino.

Las ventas a Ecuador fueron de US\$157 millones de dólares, lo cual es evidencia de que, a pesar de los graves problemas de orden público internos en el país vecino, el mercado se ha sostenido. ¡Es más, de tres veces de las exportaciones a Venezuela! ¡Increíble!

El Valle del Cauca, como no exporta productos extractivos, tiene unas exportaciones menos expuestas a estas variaciones, por ello en enero 2024 logramos vender al exterior mas de US\$151 millones de dólares, incrementando en un 2,4 el volumen exportado en el 2023. Que bueno para nuestra diversificación en productos de agro y manufacturas.

Es muy importante agregar que en el año 2023 la inversión extranjera directa en Colombia alcanzó la cifra de US\$17.446 millones de dólares, un 1,5% superior a la del 2022. Este valor es el mas alto alcanzado en los registros del Banco de la República desde 1996 (hace 28 años). La cifra lograda muestra un interés en los inversionistas extranjeros en nuestro país, lo cual debemos cultivar y afianzar con políticas públicas que atraigan aún más a la inversión.

El evento del COP-16 es una excelente vitrina para mostrar nuestra capacidad en la manufactura y el agro que permita a nuestro país y especialmente a la región del Valle del Cauca ser mas propositivos en el desarrollo.

José Roberto Concha V.
Consultor